

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA LOCAL.

El tiempo lo cura todo: los dolores mas hondos, las heridas mas profundas, los males mas crueles; hasta el cólera, lo cura el tiempo. La semana pasada ha luchado, por ser porción de tiempo como es, por llevarse el poco cólera que nos queda; y aunque no ha podido quitárnoslo del todo, cada uno de sus dias ha enganchado un pequeño giron de la cola cascabelera de esa sierpe, que aún rastrea por este valle. Los dias que vienen, dias de esperanza, dias hermosos, acabarán de exterminarlo.

Cada dia nos trae una pena nueva; pero cada dia se lleva otra, arrancándonos una espina del corazón. Si pudiéramos ver, de algun modo, juntos, los angores que hemos pasado, cada cual en los años que cuenta de vida, no nos explicaríamos cómo una entraña tan pequeña como nuestro corazón ha podido resistir tanto; no comprenderíamos, cómo ha salido ileso nuestro cerebro, de tanto y tanto pensamiento como le ha atormentado; y, últimamente, no acertaríamos á decir por qué desea y quiere nuestra voluntad, cuando de los millones de deseos que hemos tenido, apenas si hemos podido realizar alguno. Solamente creyendo que el tiempo es bálsamo, y que, por lo mismo que en él vivimos, él se encarga de darnos y de quitarnos la vida, es como medio se entrevé al misterio providencial de nuestra fatigosa existencia.

Con la anterior semana han pasado los temores de que el cólera se recrudezca, y se han afianzado las esperanzas de que se irá del todo. Han sido los dias de las *cabañuelas* vulgares; pero nadie ha pensado en los supuestos pronósticos que se les atribuyen. No podemos esperar peores meses que los pasados, de ningun modo, digan lo que quieran las *cabañuelas*. ¿Dijo la *cabañuela* del dia dos que tal ó cual mes, sería malo? Pues también rezaba el calendario, en el mismo dia «Nuestra Señora de los Angeles», que puede mas que la *cabañuela*.

Un dia, puede empezar, en el cielo con nubes y truenos, y en una casa sin un bocado de pan. Que fuese tal dia, por ejemplo, el dia 6 de Agosto, el de la *Transfiguración del Señor*; y puede suceder (porque puede) que el cielo ennegrecido se transforme en manto azul, y que la casa donde reinaba el hambre por

la mañana, haya sido visitada por la Providencia, y sea al mediodia un paraíso.

Dijo un filósofo: «Solo sé que no sé nada»; y sabía cuanto se podía saber en su tiempo. Esta sentencia fué modificada por un amigo nuestro que vivía en la plaza del Esparto, que sabía mucho y que estaba siempre estudiando; el cual tenía en su despacho un letrado que decía: «Nadie sabe nada de nada.» Y hablando de dias, como vengo hablando, digo yo por mi parte, que no quisiera saber más que una cosa: «El dia en que me he de morir».

—¿Tú sabes leer, muchacho?— le preguntamos el viernes á un chico como de doce años que vino al Ayuntamiento á traer una carta importante del alcalde de Santomera.

—No, señor.

—¿Y por qué?

—Porque no tengo tiempo.

—Pues bien, dile al maestro de tu pueblo que he dicho yo, que tú debías saber ya leer y escribir.

Y era porque el chico era muy fino, tenía una mirada penetrante, y estaba encantado, con la boca abierta, mirando cómo el secretario firmaba, á grandes rasgos, cuarenta ó cincuenta oficios de citacion.

Pero, al mismo tiempo, nos preguntamos: ¿Será esta chico mejor, ó más feliz, sabiendo leer que no sabiendo? Indudablemente—nos dijimos—dependerá de lo que lea; pero si se puede asegurar, que si ha de ser bueno, será mejor, y, si ha de ser malo, será menos malo, sabiendo que no sabiendo.

¿Por qué se hace un pan tan malo como el denunciado por el inspector Sr. Fernandez, en la semana pasada? ¿Es por ignorar, ó por saber demasiado los que lo fabrican ó fabrican su harina? La harina, no resulta ser, segun dicen, lo que se llama harina, ni el pan lo que debe ser el pan; y sin embargo se dá á comer como pan. Jesucristo, no se atrevió, ó no quiso, hacer pan para los miles de personas que le siguieron, sino de unos pobres mendrugos, que, al fin, era propia y legitima primera materia del pan; pero esto de ahora, en cuanto cabe, es mucho mas milagroso. ¡Cuidado si se necesita saber!

Es verdad que después de haber convertido las minas de tierra roja, en minas de pimiento molido; no es un gran milagro hacer

pan sin trigo; pero, con todo, bueno es estar prevenidos, por si acaso llega un dia en que la carne de ternera la fabriquen con los retales que tiran los sastres.

A mí, si me dicen que falsifican el champagne, ó el *pate foi gras*, ó cosas de estas, de lujo y de sibaritismo, no me dá cuidado; pero el pan, y el pan del pobre, que tantos ayes y tantas gotas de sudor cuesta... eso clama á Dios del cielo.

Lo mismo digo de los paquetitos de cigarros que dá el gobierno á cinco céntimos; más vale que no los diese; por que no los dá para que fumen, sino para que revienten los pobres.

CRÓNICA DOMINGUERA.

Al empezar estos versos, estaba aspirando el humo de ese cigarro que se echa cuando no ha cogido uno el motivo principal que le ha de servir de asunto. Miraba el humo y mi calle, cuando, vestida de luto, pasó una casada joven á la que yo apreció mucho. Lo negro de su vestido me trajo la idea a punto de la sensible y muy negra desgracia que se lo puso. Perdió, hace poco, una hermana, joven, muy bella, conjunto de las virtudes y gracias posibles en este mundo, y por eso está muy triste, y por eso lleva luto. Aquella, la que se fué, porque el Señor lo dispuso, era un ángel sin pecado con un cabello algo rubio; y esta que ví por la calle, que tiene el cabello oscuro, y ojos negros y muy grandes, será, por lo que presumo, una madre de las madres de las mejores del mundo. La que murió está en el cielo, y esta lo tiene seguro.

La última noche de baile del carnaval este último, en el salón del casino estaba yo muy tristurrio; cuando vinieron dos máscaras que me cantaron un duo de bromas y de indirectas, llamándome zamacuco, solteron, fraile, canónigo... que me dieron mucho gusto. Una era y es Dolores, morena de mucho rumbo; la otra tiene el nombre de Angeles, que es en verdad propio suyo,

y que lo puede llevar, si se quiere, con orgullo. Iban las dos de jitanas, vestidas con gracia y lujo, con unos moños caídos y con rizos sobre el pulcro cutis de sus finas sienas; unos pendientes mayúsculos, y un garbo para terciarse, sobre el brazo algo desnudo, el pañolon de Manila bordado con mil dibujos... que... lo digo muy de veras, le daban el ópio á uno. Pues bien, de estas dos jitanas, quiero mandar un saludo á la Angeles que olvidé el dia del santo suyo. Me la figuro en el campo, donde, los soles de Julio, á su tez alabastrina habrán llevado su influjo; pero no importa: morena, ó con su cabello rubio, lo que ella tiene en el alma no se lo que quita ni el núncio; y lo que tiene es bondad y un candor tan santo y puro que la quiero y la requiero ¡aunque... nos llevamos mucho!

En estas pasadas noches han incomodado á un viudo, dándole una cencerrada porque el hombre ha hecho su gusto. Me parece, caballeros, (to. que ni está bien, ni es muy justo, que el público se entrometa en esa clase de asuntos. El que conoce la vida sabe cuan amargo y duro es aquel pan que se come sin partirlo con ninguno; luego, el invierno es muy frio, y luego que uno no es uno mientras tiene su mitad rodando por esos mundos.

Quédate con Dios, lectora, que me voy á Monteagudo á ver á San Cayetano y á comer los higos chumbos.

LOS EMIGRADOS.

Ciertamente que, como el triste poeta del Lacio, me digo todos los dias «juro, juro no componer más versos»... es decir «no emborronar más cuartillas para la prensa», pero me sucede lo propio que al desterrado al Ponto; que así como lo que decía eran versos, yo lo que hago son... lo que usted quiera llamarle en lenguaje periodístico. Pero, aunque todo esto sea verdad, rechazo, por mi parte, muchas cosas que se me atribuyen, haciéndome una especie de

licenciado Gerónimo de Villaizan, del siglo XVII, sin tener la caridad de surgir un nuevo D. Antonio Hurtado, que amostazándose de mi fama y ubicuidad semi-expontánea me fragele con sátira parrecida á aquella de

¿Quién mató al comendador?

Fuente Ovejuna, es error;

¿qué comedias de primor

se las quitan á su autor

y á su nombre se las dán?

etc. etc., pues Villaizan todo era de Villaizan, el que si bien fué, segun saben todos los amantes de las letras, poeta y aun autor dramático, distinguióse siempre más en los tribunales como elocuente abogado, que era su oficio.

Conociendo ya el público por mi declaracion que no soy padre ni engendrador de muchas cosas, paso al objeto de mi artículo.

Confieso á Dios omnipotente y á Santa María Virgen que soy hombre de muy poca resolucion. Sabe usted, muy bien, con cuanta amargura me expresaba a propósito de los emigrantes. Ni el ciego impulso que produce el terror, ni otra série de consideraciones psicológicas, disculpaban ante el tribunal de mi conciencia un acto que tenía todos los caracteres de gentilico.

Sin embargo de todo, en mi viaje á Cartagena, sino he mudado en absoluto de creencias, las hé, por lo menos, suavizado.

En todas las estaciones, desde la de esta, aunque siempre affligida y flagelada ciudad, en donde sus naturales, pueden ustedes decir con el delicado Trueba:

«Gloria al Señor que puso

mi pobre cuna,

donde hay estas estrellas

y hay esta luna,

y hay estas flores,

y hay estas dulces auras,

y hay estas noches.»

en todas las estaciones, repito, habia gente conocida y caras amigas de aquí, que apiñándose á mi alrededor, me asediaban á preguntas de: ¿Qué hay en Murcia? ¿Cómo están ustedes en Murcia? ¿Caramba lo que habrán sufrido ustedes en Murcia! y ¡oh candor verdaderamente característico de este honrado pueblo! Una hermosísima criatura de esas para quienes escribe el paisano de Vds. Selgas, describiendo á sus paisanas, aquello de: «Imaginémosnos ahora una mujer meridional, medio andaluza y medio valenciana, impresionable, tan pronto á la ira, como á la ternura, celosa, móvil, que lleva toda el alma en los ojos, y al parecer, el corazón en la mano, y no podemos menos de exclamar con tanta compasion como envidia:

¡Pobre hombre el que caiga bajo el dominio de esta bella criatura!»

Repito que todo lo bueno de la pintura anterior, tenía el bellis-

mo ángel, hada ó mujer ¡ay! á cuyos rosados dedos (ustedes y otros solterones de oficio pueden aspirar) que me preguntó: ¿D. Nicolás la torre de la Catedral ha padecido con el cólera? Mi sonrisa, y una pequeña galantería de casado, deslizada al oído, hizole comprender su hermosa candidez, y en mi estremecimiento nervioso comprendí no habia sido justo en mis acerbas censuras con los emigrados.

¿Se domina el terror? me preguntaba dentro de la locomotora, que yo mismo hacia silvar, para prevenir el peligro de su rapidez. ¿Es digno, añadía, de conmiseracion, el triste que no domina el corazón y la cabeza penetrando en lo desconocido?

Una furia de pañuelos y lienzos que desde las torres y casas de campo, esparcidos á uno y otro lado de la vía, se agitaban estremecidos nerviosamente, seguramente por manos amigas, saludando al Sr. Obispo y á los que allí íbamos, á todos los que aquí estaban, contestaron mi pregunta, reconciliándome con los emigrados.

**

Nota bene. Después de escrita la anterior y recordando mi carta de ayer, hé de añadir ahora cuanta verdad encierra la poesía popular.

¿Quién inspiró á la musa del pueblo esto de:

Cartagena me dá pena,

y Murcia me dá dolor.

¡Cartagena de mi vida!

¡Murcia de mi corazón!

Presentia que nunca con mayor razon que ahora necesitaba Murcia llevar su corazón á la vida de Cartagena.

La poesía docta y académica cuánto tiene que aprender de la voz del pueblo, inspiracion espontánea del Eterno, que en medio de las terribles grandezas del Sinaí, se presenta transfigurado en el Tabor, y después con los brazos abiertos en el Gólgota, en la hora precisa en que el Adán pecador «cuando el viento del mar oreaba la tierra» era despedido por su rebeldía del Paraíso!

N. ACERO.

AYUNTAMIENTO.

De la sesion celebrada ayer, adelantaremos solamente los acuerdos principales, dejando para otro día los comentarios.

Quedó aprobada la lista de los vocales de la Junta Municipal.

Se acordó dar poder al Sr. Villar para que el Banco de España le entregue el papel de la fianza de consumos, y proceda á su venta.

Se aprobaron varias cuentas y se acordó el pago de ciertos débitos á los maestros de instruccion primaria.

Se aceptó el crédito de 4.000 pe-

setas, en que la comision de Hacienda ha presupuestado los gastos extraordinarios por el cólera.

Se autorizó la continuacion de las obras del nuevo cementerio.

Respecto de feria, se acordó no hacerla, y permitir que los feriantes de esta ciudad que quieran, y si las circunstancias lo permiten, puedan hacer y deshacer las casetas por su cuenta. El ayuntamiento pondrá alumbrado y música.

Se aprobó la designacion de locales para las operaciones de la quinta.

A peticion del Sr. Almazan, que se riegue la Glorieta.

El Sr. Cerdan pidió que se encincieran las casas donde haya habido coléricos.

El Sr. Diaz pidió que se hiciera constar un voto de gracias al Sr. Obispo por su ejemplar comportamiento durante la epidemia.

El Sr. Clemencin hizo una mocion para que el ayuntamiento tenga abastecedores de los materiales que necesite para sus obras.

EL CURA DE ALDEA.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Le agradeceré mucho tenga á bien dar cabida en su popular periódico á estas mal trazadas líneas.

Alguno, sin duda, de mis numerosos amigos en este partido, que probablemente serán tantos como vecinos, habrá escrito á V. la carta á que se refiere en su ilustrado periódico número 1926, correspondiente al día 4 del corriente Agosto, ensalzando virtudes que no tengo, y publicando unas acciones que, practicadas á la mayor gloria de Dios, y en beneficio de mis queridos hermanos, á quienes amo tiernamente, están destituidas de todo extraordinario mérito; pues no hago mas que cumplir con una pequeña parte de mi sagrado ministerio sacerdotal.

Ciertamente que, segun el suelto que motiva esta impremeditada carta, he trabajado incansable, á toda hora, día y noche, sufriendo lo mismo los arderosos rayos del sol, que la molestia de las lluvias, en este populoso vecindario, durante la epidemia colérica y la de calenturas, que, si bien en menor escala que la anterior, aun affige á estos partidos de Levante: pero es de suponer que este trabajo, aunque violento, no me haya ocasionado tal enfermedad, como se dice en el referido suelto: porque estoy acostumbrado á tomar tareas, quizá mayores, sin que me cuesten perder la salud.

Dios, que, en sus altísimos juicios y para mi bien, ha querido que padezca por compasion las angustias de los enfermos, á quienes he visitado, he asistido con los auxilios espirituales de nuestra sacrosanta religion y socorros materiales hasta donde han llegado los donativos de nuestro Excmo. Prelado y mis pocos bienes de fortuna, se ha servido permitir, como un efecto de su gran bondad y misericordia infinita, que sienta los terribles padecimientos de la enfermedad reinante. Creo, pues, que la presencia de tristes, doloridos y repugnantes cuadros, y, sobre todo, ver á mi virtuosa, querida é inolvidable madre sucumbir, y en pocas horas bajar al sepulcro, victima de la muerte hayan golpeado mi salud mas que el trabajo á que estoy tan avezado, que acepto con gusto y abrazo con placer.

No puedo dejar la pluma sin dar el honor que la verdad y mis convecinos se merecen, y que les debo de justicia, haciendo públicas algunas de las muchas

pruebas de cariño que frecuentemente dan estos honrados moradores á su humilde capellan, entre quienes vivo mas de doce años; los que han levantado á sus expensas, una hermosa y bien acondicionada casa, la que habito desde su construccion; contribuyendo esta dilatada fe ligresia con todo lo necesario para la sustentacion del capellan, á quien remuneran con una modesta pero puntual y segura asignacion, con la que un sacerdote puede vivir pobre, pero decentemente sin olvidarse entre tanto del culto que en su iglesia del Rosario se tributa al Señor, á quien se honra, no solo con decoro, sino con un relativo lujo: lo que me tiene plenamente satisfecho. En la enfermedad y muerte de mi señora madre se han portado bien, muy bien; tanto que no lo olvidará jamás el acongojado corazón de un hijo agradecido. Y, finalmente, cuando he padecido enfermedad alguna, los piadosos y caritativos habitantes de estos contornos luchan, cada cual segun sus facultades, por distinguirse ya en ofrecérseme, ya en favoreerme con regalos y consuelos; y cuando pelagra mi vida, copiosas lágrimas, surcando sus mejillas, demuestran el tierno afecto que me profesan; y de sus corazones y de sus labios suben al trono del Todopoderoso fervientes oraciones y dulces plegarias rogando por la estimada salud de su amado capellan.

Dándole, Sr. Director, las mas expresivas gracias por la insercion de las anteriores líneas, se ofrece de V. con toda consideracion sus atento y s. s. q. b. s. m.,

PEDRO ZAMORA, Pbro.

Puente-Tocinos 6 de Agosto de 1885.

AGUAS.

Anoche (el jueves) se verificó una nueva reunion para tratar de la traída á esta ciudad de aguas potables, á la que no tuvimos la honra de ser invitados.

Por referencia, podemos decir, que los puntos de más interés tratados en la misma parece que fueron: desistir de la traída de aguas de la sierra, decidiéndose, casi por la del Segura, por ahorrar, segun parece, los gastos que ocasionaría el estudio de la sierra y la iluminacion de manantiales en la misma; gastos, que en realidad juzgamos insignificantes, al lado de las inmensas ventajas y economías que reportaría la traída de las aguas de ese punto; en vez de ir á buscarlas á trece ó catorce leguas, lo que ocasionaría un gasto enorme de tubería y construccion de filtros y depósitos, sin contar con que la calidad de las aguas siempre sería inferior tomándolas del rio, fuera en el sitio que fuese.

Hay más; ¿no existen en la próxima sierra de Carrascoy aguas suficientes en calidad y cantidad para surtir la poblacion?

Tenemos entendido que sí; y la cuestion quedaba reducida á la compra de aquellas aguas á su propietario actual señor Girada, que bien creemos y casi podemos asegurar, que no se negaría á ello en bien de la poblacion.

Todo debe intentarse antes que acudir al Segura, que en todo caso siempre lo tenemos á nuestra disposicion, y no creemos que se niegue á darnos de beber, pero muy mal ó muy caro.

Esperamos que las ilustradas comisiones nombradas anoche para el estudio de este asunto, tomen acta de esta insinuacion nuestra, con cuya adopcion y planteamiento, quedaban vencidas las dificultades de derecho que surgieron con algunos proyectos, como el referente á los baños de Mula, allanada la cuestion económica por la proximidad relativa de las aguas, y beneficiada altamente la poblacion en lo que respecta á salubridad pública, principal punto de vista desde que hay que mirar este asunto.—De «La Region de Levante.»

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Dice «La Publicidad»:

«EL DIARIO DE MURCIA correspondiente al día 5, dedica un sentido artículo á nuestra ciudad por las tristes vicisitudes que hoy atraviesa y por la imposibilidad material que aquellos nuestros hermanos se ven de podernos remediar con sus auxilios, cuando para ellos no tienen.

La lectura del citado artículo, nos ha hecho sentir una inmensa satisfacción por la manera franca y elocuente que el citado periódico se expresa, prodigándonos muchas frases de verdadero cariño hácia nosotros, y demostrándonos á la vez, con sentimiento, el no podernos aliviar en nuestras desdichas de hoy.

Creemos de todo corazón que lo dicho por EL DIARIO es eco fiel de los sentimientos de toda Murcia, y bástanos creerlo así, para que nuestra gratitud sea tan eterna como se merecen los deseos expresados por el Sr. Tornel.

También nuestro querido colega «La Paz» hace constar que lo dicho por EL DIARIO interpreta el sentimiento de todos los murcianos.

A tantas muestras de cariño, tenemos que aumentar la no menos de que, por opinión unánime de aquella prensa y del pueblo en general, el «Te-Deum» no se cantará allí, mientras exista la epidemia en cualquier pueblo de la provincia.

Gratitud sin límites merece esta conducta de nuestros queridos hermanos y compañeros de la capital, y aunque no esperábamos menos de sus nobles y generosos sentimientos, nos ha causado tanta satisfacción al enterarnos de ella, que no podemos por menos de expresarla tal cual la sentimos y se merecen por nuestros inquebrantables lazos de fraternidad y cariño.»

—Para celebrar el restablecimiento del ilustrado médico don Arturo Masoti, los empleados del Hospital de coléricos, á cuyo frente se halla, le obsequiaron anoche con una brillante serenata, que atrajo gran concurrencia á la calle del Caballero, donde vive nuestro amigo.

—Segun nuestras noticias, se ha logrado cortar radicalmente el foco colérico que se presentó en el caserío llamado «Los Partidarios» (Diputación de Alumbres) habiendo contribuido sin duda á este fin, el celo desplegado por el médico municipal D. Juan Antonio Soriano y por la Junta de Sanidad de Alumbres.

—La epidemia se vá estendiendo por desgracia en las diputaciones del Algar, Canteras y Santa Ana, y en el barrio extramuros de San Antonio Abad. Se ha presen-

tado ayer en la de la Palma, que hasta ahora no tenía novedad.

— Se ha presentado la epidemia en el paraje conocido con el nombre de la Mar menor, en cuyo punto se habían refugiado varias familias de esta ciudad y de la villa de la Union.

CEHEGIN.

En carta particular, se nos dice, que las personas acomodadas de aquel pueblo, las que han queda y las que han marchado, se ofrecieron al Sr. Cura para lo que necesitase, con objeto de que no faltase nada á los pobres enfermos del pueblo.

JUMILLA.

Dice «El Pandero» periódico de aquella ciudad:

«La epidemia sigue haciendo de las suyas.

Aquí se presenta cobarde y traidora y sin atreverse á dar la cara.

Siendo de observar que sin ser grande el número de sus víctimas, no pasa día que no dé con alguno en tierra.

Así es que, si de un lado quiere renacer la calma, de otro el temor y la alarma se sobreponen y la intranquilidad permanece.

En lo que llevamos de semana los casos han sido cortos en número pero en condiciones alarmantes y resultados funestos.

—Ha fallecido víctima de la difteria el hijo de nuestros amigos y suscritores D. Concepcion Perez de los Cobos y D. José Spuche.»

NOTICIAS LOCALES.

De las 76 pesetas que nos remitieron los Sres. Rubio y Gascon de Madrid, más 10 de nuestro amigo D. Francisco Martínez Meseguer, hemos hecho la siguiente distribución:

Catalina Ponce de Leon, Corredora 21, 5 pesetas; Juan Albarra-cin, Puerta de Orihuela, 6; Josefa Celdrán, idem, 4; Nicolasa Ortiz, Garay, 2; Ramon Martinez, Puerta Orihuela, 1; Antonio Córdoba, San Nicolás, 7; Francisco Pérez, Rosario, 5; Sebastian Martinez, San Nicolás, 4; Maria Miralles, calle de Madrid, 2'50; Concepcion Gimenez, idem, 2'50; Antonio Montanaro, Huertas, 4; Encarnacion Fernandez, Flor, 4; Ventura Gimenez, Huérfanos, 5; Josefa Crespo, Aguadores, 4; Juan Linares, Cortés, 4; José Sanchez, Acequia, 2'50; José Murcia, Argilico, 2'50; José Belmonte, Puerta Orihuela, 3; Antonio Gabaldon, impresor, 2; Josefa Carrion, Rubio, 3; Lorenzo Donato, Rubio, 4; Pedro Martin, Ruiperez, 4. Total, 86.

Tenemos entendido que no se ha podido hacer el nombramiento de organista de la Catedral, á causa de la diversidad de opiniones que respecto del mérito de los soli-

citantes, reina en el jurado que ha de hacer la propuesta.

Segun telegrama del comandante del penal de Cartagena, que se recibió ayer en el gobierno civil, se ha logrado contener el extrago del cólera en aquel establecimiento.

Han sido remitidos á la aprobación del gobernador os expedientes de arrendamiento de los arbitrios municipales sobre puestos y pesos públicos.

El consignatario en esta, de la compañía Trasatlántica, recibió ayer telegrama de la llegada á Santander, á las 6 y media de la mañana, del vapor correo «Antonio Lopez», procedente de la Habana, sin novedad.

A nuestros suscritores D. Luis Bayarri y D. Antonio Anioarte, hemos de darles una satisfacción para que no tengan queja con nosotros, por no haber publicado las dos cartas que nos han remitido, dando gracias al Sr. Maestre por la asistencia médica que les ha prestado á ellos á individuos de su familia.

Nuestro amigo el Sr. Maestre nos tiene encargado y pedido por especial favor que no insertemos ninguna de esta clase de cartas. Por lo que tenemos esas y otras varias sin publicar.

Antes de anoche á las 10 se hundió el terrado de una casa de la calle de Angustias, no ocurrieron desgracias personales por hallarse deshabitada, pero causó en el vecindario el susto consiguiente.

Se ha manifestado al Gobernador civil por el Alcalde de esta capital, que el detenido en la casa Corrección Francisco Tarin Castillo se encuentra, al parecer, de mente.

Ha sido declarado cesante el sereno José Antonio Sarabia, y nombrado, en su reemplazo, Antonio Leon Villanueva.

El Alcalde de la cárcel D. Antonio Gomez Lopez, ha hecho presente al Sr. Alcalde, que las ropas procedentes de coléricos que se hallan depositadas en los sótanos de aquel edificio, es conveniente sean trasladadas á un sitio aislado fuera de la población, para evitar todo contagio en aquel establecimiento.

Anteayer estuvo en el cementerio de N. P. el teniente alcalde D. José Maria Solís, á disponer que se ponga una cerca en el sitio donde se han enterrado coléricos, con el fin de evitar la aproximación de personas, que aspirando aquella atmósfera pudieran resentir la salud pública. A la vez dispuso (y ojalá sea efectiva esta disposición) la continuación de las obras en los edifi-

cios que han de ocupar los dependientes del dicho camposanto.

SOCIEDAD «EL JURAMENTO.»

Los accionistas de la misma pueden pasar por casa del Tesorero D. Francisco Atienza, desde el próximo lunes, de 9 á 11 de la mañana.

Segun telegrama que se recibió ayer en el Gobierno civil, antea-yer fueron al islote de Escombreras 50 albañiles y carpinteros de los penados, con 10 cabos, y han hecho barracones para 300, cocina, almacenes, enfermería y retrete. Ayer han ido 250 que construirán más barracones, todo lo cual se ha conseguido trabajando mucho y procurando cumplir con las órdenes de la dirección general.

En Mazarron ha sido detenido un sugeto de aquella vecindad, por haber golpeado con una cuerda de cáñamo bastante gruesa, causándole varias contusiones en la cabeza y cuerpo, al joven de menor edad José Gallardo Martínez.

Anteayer fué conducido á la Corrección por agentes de orden público, un individuo que, con frecuencia, maltrata á su muger y á su hija de 13 años de edad.

La recaudación habida en los felatos de esta capital el día 7 por los derechos de consumos, asciende á 750 pesetas 23 céntimos.

La guardia civil del puesto de Mazarron participa la captura de Alonso Lopez Lopez, reclamado por la Audiencia de Lorca.

Ha sido trasladado el Magistrado de la Audiencia de Lorca don Joaquín de Castro y Ares, á la de Almedralejo.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

Parte sanitario.

Anuncios de subastas de accopios para reparación de la carretera de Murcia á Granada.

Sesiones celebradas por la Comisión provincial los días 22, 23, 25, 26, 27 y 29 de Mayo.

Cuenta de la Casa de Expositos de Lorca.

Anuncio á los maestros y maestras que deseen ser trasladados por concurso á las escuelas vacantes de la provincia de Castellon.

Dios haya dado el cielo al alma de nuestro querido amigo y paisano el Sr. D. José Hernandez Abellan, canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana de Santiago, que falleció en dicha ciudad compostelana el domingo 31 de Julio á las once y media de la mañana.

Dice «La Paz»:

«El Sr. Solís ignora que hay muchas señoras que no saben por qué la comisión que preside, que tiene á su cargo los paseos, no

cuida más de estos y hace porque se evite el polvo que en la Glorieta se nota.

El Sr. Solís, que tiene la comisión de Policía urbana y de paseos por su propia petición, no como otros que tienen la que le han querido asignar, debe dar muestras de buen gusto en todo lo que se refiera al ornato y embellecimiento de la población.»

Desgraciadamente se ha confirmado por telegrama oficial, la existencia del cólera en la ciudad de Alicante.

En Balsa pintada ha fallecido de la enfermedad reinante D.^a Dolores Perez Gimenez de Echenique.

Dice «El Noticiero:»

«El Alcalde de Librilla está parodiando al ventero de «Las Hijas de Eva».

Entran los cuadrilleros; todos á rezar.

Salen los cuadrilleros; todos á jugar.

Va un delegado, quitan el cordón, libertad completa.

Se ausenta el delegado del Gobierno, y auséntase el mismísimo Gobernador que fué en persona; pónese el cordón.

Entre tanto los empleados de Consumos hacen lo que quieren; los amigos del Alcalde idem de idem, y el Alcalde sentándose en su poltrona dice á los peleles que le admiran, parodiando también al personaje de «Los Dioses del Olimpo:»

A mi nadie me alza el gallo, y me tiembla todo Dios.

Ye se dice por la villa que no tiene más allá el Alcalde de Librilla.

—Lo que pasa en Librilla pasa también en Yecla y pasa también en otras partes.»

Movimiento del cólera.

EN LA PROVINCIA.

Día 7.

Albudeite 1 invasion, Abarán 1 defuncion, Alcantarilla 1 invasion, Alhama 2 y 1, Bullas 5 invasiones, Calasparra 4 y 2, Caravaca 8 y 4, Cartagena 57 y 22, Cehegin 11 y 5, Cieza 2 invasiones, Jumilla 1 defuncion, La Union 39 y 19, Lorca 30 y 8, Lorquí 1 invasion, Molina 1 idem, Mula 31 y 6, Pliego 5 y 3, Yecla 12 y 8. Total 200 y 80.

EN ESTA CAPITAL.

Ayer en esta ciudad dos invasiones y dos defunciones; en la Huerta ocho y dos.

Esta tarde se vá á remontar en San Anton un globo, que se llevará al Tio de los Microbios y su equipaje etc. etc.

FOSFOROS.

Se venden al por mayor y menor de 1.^a clase, de la fabrica de Alcoy, á precios reducidos. Plaza de Romea, 8, carpintería. 8—5

COSAS VARIAS.

CONTRASTE.

En tarde apacible del mes de Febrero, hermosas zagalas y apuestos mancebos. al són de guitarras y alegres panderos, cantando rondeñas al campo salieron.

A poco, cruzando el mismo sendero, pasó lentamente, sus huellas siguiendo, de un pobre operario el misero entierro.

De trás, una jóven lloraba en silencio, llevando en sus brazos un niño de pecho. Y allí se mezclaron en círculo estrecho, formando contraste y horrible concierto, que aun hiela mi sangre y eriza el cabello, de aquella comparsa la broma, el estruendo, los ecos del doble, los cantos del clero, la jóven llorando y el niño... priendo!

EMILIO MORA.

Totana 7 Agosto 1885.

Á CARMEN.

¿Qué te dice de ese río la bulliciosa corriente?
¿de la cristalina fuente el apacible rumor?
¿Qué te dice el ceñirillo que entre la verde hoja gime?
¿qué el canto dulce y sublime, del parlero ruiseñor?

¿Qué de la tórtola amante el incomparable arrullo, y de ese bosque el murmullo, que alegre en mi infancia oí?
¿No te dicen que tu imágen embarga mi pensamiento?
¿no te revela su acento que muero, Cármen, por tí?

¿No te dice, ídolo mio, que desde la hora maldita en que con pena infinita abandoné esa ciudad, ni un momento de reposo mi corazón ha encontrado de éste rincón apartado en la hermosa soledad?

Pues si cual siempre implacable mi pasión diste al olvido, é indiferente has oído de mi queja el eco fiel, calma ya ese fiero enojo causa de mi desventura... ¡que endulce, si, tu ternura, de mi corazón la hiel!

Escucha, pues, compasiva á esa tierna mariposa, pues su volar, de la rosa el perfume embriagador, y ese Sol siempre risueño, y ese lago siempre en calma, te expresan, niña del alma, de mi pecho el puro amor.

F. BAUTISTA MONSERAT.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. —San Roman mr. y San Dominiciano cf.

Mañana S. Lorenzo diac. mr. y Santa Astesia vg. y mr.

Vela y Alumbrado. —Esta hoy en las iglesias de Capuchinas y la Merced.

En la primera por D.^a Dolores Castillo y Alvarez de Cañada, misas de hora.

Y en la segunda por D. Juan Garcia y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Mañana en San Lorenzo por D. Francisco Marco Padilla su esposa y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Y en San Juan de Dios, por la intencion de un devoto misas de hora.

Cultos. Continúa la novena del Salvador del mundo en la iglesia del Rosario al toque de oraciones.

ANUNCIOS

AMA DE CRIA.—Se necesita una para que críe una niña de ocho meses, en la casa del ama. Darán razon, en la calle de San Benito, número 1.

EN LA CARPINTERÍA DE RAFAEL GARCIA,

PLAZA DE CADENAS,

se vende:

Balcones á la Catalana, de 12 palmos de alto, por 6 de ancho, á 160 reales uno; y de 10 palmos alto por 5 y 1/2 ancho, á 140 reales; puertas de surtidero, de 9 palmos de alto por 4 y 1/2 de ancho, á 66 rs. una; y de 9 palmos de alto por 4 de ancho, 56 rs.; puertas de calle de una hoja, de 9 y 1/2 palmos de alto por 5 y 1/2 de ancho, á 98 reales; y de otras más estrechas, á 80; puertas de sala 13 palmos de alto por 6 y 1/2 de ancho, á 160 reales; id. id. de 10 palmos alto por 5 de ancho, á 100 rs.; ventanuas de 5 y 1/2 de alto por 4 de ancho, á 46 rs.; id. de 4 palmos de alto por 2 y 1/2 de ancho, á 16 rs.; tablas de excusado de 5 palmos de largas de grueso de tabla, á 16 rs.; y otros muchos enseres de puertas y ventanas, á precios sumamente módicos; todo esto de madera de la tierra.

20—1

COLOCACION.—Un chico de catorce años desea colocarse de dependiente en un establecimiento de quincalla ó en cualquier otra clase de comercio. Darán razon calle del Arbol, número 39.

AMA DE CRIA.—Hay una para su casa ó la de los padres. Darán razon en Guadalupe, Antonia Martinez. Calle la virgen de Guadalupe. 15.

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA con escalas

y extension á las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico Salidas trimensuales de Barcelona, el

5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes; para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á La Palma, Guaita, Puerto Cabello, Sabanilla, Cárdenas, Colon, y Puertos del Pacifico hacia Norte y Sud del istmo.

VIAJES

DEL MES DE AGOSTO.

El 10 de Cádiz el vapor

Santander

El 20 de Santander el vapor

Satranstegui

El 30 de Cádiz el vapor

VERACRUZ

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo,

Singapore,

y servicio á Iloilo y Cebu.

Saldrá de Barcelona el 1.^o de Setiembre el vapor

bre el vapor

Isla de Luzon

Salidas mensuales de Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 19; Cádiz, 21; Cartagena, 25; Valencia, 26; y Barcelona, 1.^o fijamente de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables para pasajeros, á quienes la Compañía ofrece alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Transatlántica»; y Sres. Ripol y C.^a, Plaza Real.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Transatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalde de Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.^a

Santander.—Angel B. Perez y C.^a

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. R. Carreras Irogorri.

Cartagena.—Bosh hermanos.

Valencia.—Darte y C.^a

Manila.—Señor Administrador General de la «Compañía General de Tabacos.»

Murcia.—D. E. Peñafiel.

ROBUSTIANO DELGADO

PROFESOR DENTISTA

SUCESOR DE DON CARLOS FRANCILLER

Pone toda clase de dientes, desde

hasta la dentadura completa, y todas las operaciones concernientes

su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad

Horas de consulta, diariamente, desde ocho de la mañana á tres de la tarde.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres, leche de 6 meses. Darán razon calle de Jaboneras, 1.

Imprenta de «El Diario», San Nicolás, 22.